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Profere palavras de 
boas-vindas ao Ministro 

Villas Bôas Cuevas na 3ª Turma*

O EXMO.  SR. MINISTRO MASSAMI UYEDA (PRESIDENTE):  
Quero, de início, registrar a presença, no plenário, dos estudantes do curso de 

Direito da Associação Catarinense de Ensino – Faculdade Guilherme Guimbala, de 
Joinville, Santa Catarina, que aqui estão participando do Projeto Saber Universitário 
da Justiça, uma atividade da Coordenadoria de Memória e Cultura do Superior 
Tribunal de Justiça. 

Queremos dar aos estudantes as nossas boas-vindas e desejar a todos um 
curso muito proveitoso e que essa visita ao Tribunal da Cidadania possa lhes ser 
útil na trajetória pessoal e profi ssional. Sejam bem-vindos.

Ontem, tomaram posse três novos Ministros, que estão compondo o colendo 
Superior Tribunal de Justiça, oriundos da classe dos Advogados, que acabam de 
ingressar como Ministros do Tribunal da Cidadania. 

E o eminente Ministro Ricardo Villas Bôas Cueva, um dos Advogados que 
participou do certame de ingresso, optou por esta Turma, e esta Turma se sente muito 
feliz com a participação de Vossa Excelência, Ministro Villas Bôas Cueva, porque 
Vossa Excelência é portador de um curriculum  memorável, de muitas atividades e 
larga atuação profi ssional, e a experiência de Vossa Excelência como bacharel em 
Direito pela Universidade de São Paulo, mestre em Direito Tributário pela Harvard 
Law School e doutor em Direito Tributário Ambiental pela Johann Wolfgang Goethe 
Universität, Alemanha, tendo atuado como Procurador do Estado de São Paulo e da 
Fazenda Nacional, e ainda como Conselheiro do Conselho Administrativo de Defesa 
Econômica, CADE, além de exercer o magistério universitário como Professor 
de Direito Empresarial do IBMEC Educacional, de São Paulo. Vossa Excelência, 
então, traz toda essa soma de experiência necessária para que possamos ultimar a 
nossa tarefa constitucional de uniformizar a jurisprudência e dar interpretação à lei 
federal.

São palavras simples, mas que expressam a nossa imensa satisfação de contar 
com Vossa Excelência no nosso meio. Desejamos a Vossa Excelência uma vida longa 
e saudável, como sempre tenho dito, e votos de uma profícua gestão profi ssional. 
Então, seja bem-vindo e que Vossa Excelência seja muito feliz nesta Casa. 

 Também quero externar os cumprimentos aos eminentes Ministros Antonio 
Carlos Ferreira e Sebastião Reis Junior, que também estão assumindo os eminentes 
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e elevados cargos de Ministros do Superior Tribunal de Justiça, perante a Quarta 
Turma e a Sexta Turma Criminal. 

 Iremos fazer uma comunicação do nosso regozijo pela participação de 
Suas Excelências.

O EXMO. SR. MINISTRO SIDNEI BENETI: 
Sr. Presidente, gostaria de me associar às palavras de Vossa Excelência e 

desejar ao Sr. Ministro Ricardo Cueva todo o sucesso que o meio jurídico espera de 
Sua Excelência aqui, e estamos certos de que terá. A Casa sempre recebe de braços 
abertos grandes nomes do meio jurídico que vêm a trazer uma colaboração, como 
é o caso de Sua Excelência. 

Seja bem-vindo, e sinta-se em casa na nossa Terceira Turma.

A EXMA. SRA. MINISTRA NANCY ANDRIGHI: 
Sr. Presidente, também peço licença para me associar às bem colocadas 

palavras de Vossa Excelência, dar as boas-vindas ao Dr. Ricardo, o nosso novo 
Ministro da Terceira Turma, e dizer que esta é uma Turma especial. Vossa Excelência 
está entrando em uma Turma em que temos mais de cento e tantos anos – não vou 
dizer quantos – de experiência de magistratura. 

Então, a presença e a participação de Vossa Excelência, com o olhar voltado 
de forma diversa, para o outro terço que compõe o Poder Judiciário e a Justiça 
Brasileira, certamente virá abrilhantar os nossos julgados. 

Seja bem-vindo.

O EXMA. SR. MINISTRO PAULO DE TARSO SANSEVERINO: 
Sr. Presidente, também me associo aos votos de boas-vindas. 
Desde o começo, o curriculum  lido pelo Sr. Ministro Presidente, exemplar, 

do Sr. Ministro Ricardo Cueva, impressionou, e, realmente, vai ser de muita utilidade 
aqui na nossa Turma. Muito bem-vindo! 

O ambiente aqui é fraternal, e até as divergências são fraternais também. 
Bem-vindo! 

O EXMO. SR.  JUAREZ ESTEVAM XAVIER TAVARES 
(SUBPROCURADOR): 

Também peço a palavra, Sr. Presidente, para me associar, e com uma 
singularidade: conheço o Sr. Ministro Cueva de longa data, convivemos na 
Universidade de Frankfurt, quando Sua Excelência fazia doutorado e eu cumpria 
um programa de pós-doutorado, e como professor convidado da Universidade; e 
sempre me impressionou muito sua sensibilidade jurídica, sua capacidade de antever 
os fatos, de aplicar o Direito corretamente, e de não se impressionar com as notícias 
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preeditadas nem com preconceitos, com conceitos formulados antecipadamente, 
ou com coisas já decididas. 

O Sr. Ministro Ricardo Villas Bôas Cueva sempre foi um investigador 
do Direito. Isso demonstrou, na sua tese de doutorado, durante todo o tempo em 
que esteve na Alemanha. E quando convivi com Sua Excelência na Alemanha, 
já conhecia a sua trajetória, por meio do mestrado concluído na Universidade de 
Harvard. 

Portanto, para o Ministério Público Federal e para mim, pessoalmente, é uma 
grande honra e satisfação contar com a participação do Sr. Ministro nesta Turma. 
Tenho absoluta certeza de que a sua gestão aqui dentro será a mais profícua possível 
e trará, não só a essa Turma, mas também ao País, grande contribuição jurídica 
para que o Direito brasileiro possa reassumir uma postura pelo menos signifi cativa, 
diante do cenário mundial, no mesmo plano.

Sr. Cueva, então, meu abraço e minhas homenagens por essa sua justa e 
merecida posse no cargo de Ministro deste Tribunal.

O EXMO. SR. MINISTRO RICARDO VILLAS BÔAS CUEVA: 
Sr. Presidente, quero agradecer às gentis palavras de Vossa Excelência, assim 

como as dos demais Ministros, bem como as do Dr. Juarez.
Na verdade, a honra é minha em estar aqui entre ilustres magistrados que eu 

já admirava, como advogado, e vinha acompanhando a produção sempre instigante. 
E, na verdade, estar aqui será, para mim, uma elevada oportunidade de aprender 
com os senhores, e de participar da criação do Direito no mais alto nível, como 
tem sido feito nesta Turma. 

Muito obrigado.


